

CELISO

SORBONNE UNIVERSITÉ/LETTRES

CENTRE DE LINGUISTIQUE EN SORBONNE

Christelle Lacassain
UFR d'Études anglophones, Faculté des Lettres, Sorbonne Université
christelle.lacassain@sorbonne-universite.fr

Paris, le 14 avril 2025

Objet : Candidature bureau SAES – Profession de foi

Professeure de linguistique anglaise à Sorbonne Université, j'enseigne la grammaire et la linguistique anglaises en Licence 3, Master recherche et agrégation à l'UFR d'Études anglophones, et y coordonne les bilicences Lettres - Anglais. Je suis également directrice de l'unité de recherche Centre de Linguistique en Sorbonne (CELISO, UR 7332), et co-responsable de l'axe « Langue(s) et cognition ».

Mes recherches se concentrent principalement sur la complémentation verbale en anglais contemporain, notamment sur les compléments des verbes mentaux (perception, cognition et émotion) et sur les concepts théoriques et grammaticaux afférents. Situés à l'interface syntaxe - sémantique, mes travaux comportent aussi une dimension contrastive avec le français. Plus récemment, j'ai été amenée à approfondir le volet pragmatique et analyse du discours de mes recherches, avec des travaux sur la structuration de l'information et la pragmatisation de certains verbes mentaux.

J'ai eu la chance et le plaisir de m'investir à plusieurs titres au sein de la SAES, dont je suis membre depuis mes années de thèse. J'ai tout d'abord présenté mes travaux en tant que doctorante dans les congrès de la SAES. Puis en tant que maîtresse de conférences, convaincue du rôle structurant des sociétés savantes, je me suis engagée très tôt dans le bureau d'une des sociétés filles de la SAES : tout d'abord trésorière de l'ALAES (Association des Linguistes Anglicistes de l'Enseignement Supérieur) de 2011 à 2019, j'en ai été élue vice-présidente en 2019, puis en 2023. En parallèle, j'ai pris part, de 2019 à 2022, aux travaux de la Commission Recherche de la SAES, avant de rejoindre la Commission Formations en 2024 ; je suis également, depuis 2022, membre du jury du Prix de la recherche SAES/AFEA.

Mon désir de m'impliquer pour défendre les intérêts de l'anglistique transparaît aussi dans ma participation aux jurys de concours (CAPES externe, agrégation externe) et mes deux mandats de membre titulaire de la section 11 du CNU, dont un en tant que vice-présidente élue du collège B.

Très attachée aux valeurs prônées par la SAES, et à son rôle fondamental d'accueil, de partage, d'échanges et d'interactions interdisciplinaires, j'ai à cœur de poursuivre ce travail collectif engagé dans le cadre de ses différentes commissions. J'ai donc l'honneur de présenter ma candidature au bureau de la SAES, et espère que vous m'accorderez votre confiance afin que je puisse continuer à contribuer à la cohésion et à la défense de la communauté angliciste au sein de notre société.

Avec mes sentiments les plus dévoués,

Christelle Lacassain